昭和大発達障害

医療研究所所長

加藤進昌さん

なりました。アスペルガー

師や医療機関は、まだ限ら

的確な診断ができる医

降は大人にも使えるように

大人の発達障害につい 昭和大発達障害医療研

究所所長の加藤進昌さんに 病院院長などを経て、2014年から 覚えながらも、周囲が気づ ことも多いことが分かって きました。本人は違和感を

うな病気でしょうか。 生まれつき脳の機能に 発達障害とはどのよ もしばしばです 聞いた。

かず、受診に至らないこと

年から、発達障害の患者を

昭和大鳥山病院では8

障害を疑い受診した患者の 院の発達障害外来を、

一方で、昭和大鳥山病

対象にしたデイケアを開

の病気」との誤診多 9 思いを推測したりする 他者の視線を意識した

障害があるため

心

られています。 に起きると考え

八との交流や意

陥・多動性障害(ADH ペルガー症候群や、 思疎通に困難を抱えるアス ことが苦手なため、社会に 出ると一気に生きづらさが

どがあります。アスペルガ D)、自閉症、学習障害な したタイプもあります -症候群とADHDが合併 こともあります だけをして何も報告しない など、仕事に支障をきたす 増します。指示されたこと どのように治療する

す指標の改善が確認されま

ことが多いのです。努力が

療ルネサンス

どのように分かるの

のですか。

子どものADHDは、

あるため、これまで子ども の病気と思われてきまし 子どもの頃から症状が どの治療薬で半数を超える 患者の症状が改善すると言 コンサータやストラテラな

しかし、見過ごされる

われており、2012年以

賀医大教授、東大病院長、昭和大鳥山 1972年、東京大医学部卒業。

症候群など、その他の発達 障害の治療薬は現時点であ

> めや職場での失敗による、 れています。学校でのいじ

が、自閉症の症状緩和に役 モンの一種、オキシトシン りません。ただ、 痛や母乳の分泌を促すホル 女性の陣 ケースも多いのです」 かの心の病気とみなされる うつ病や不安障害など、ほ

立つと期待されています」

半数以上は、本来はそうで 自身の反省も含めて、過剰 はないと考えられます。私

診断も珍しくありません とどう向き合う 発達障害

べきでしょう

プログラムを構築してきま き、試行錯誤しながら支援

果を検証し、人とのコミュ した。他の病院と共同で効 ニケーション能力などを示 意思ではどうにもならない あり、苦手なことは本人の 脳機能の障害が問題で

努力をする一方で、得意な ながる恐れもあります。本 足りないと自分を責め、 つ病や引きこもりなどにつ 八は社会的なスキルを学ぶ

いので、実施するスタッフ

「デイケアへの関心は高

確保などに課題はあるもの

今後もプログラムを改

す社会の環境作りも必要で 部分に着目し、それを生か

野村昌玄

次は「薬害の背景」

いと考えています」

診療の問題点は。

療機関に浸透させていきた 良しながら、より多くの医